



HUMANISTISCHES
NEUSPRACHLICHES
MUSISCHES GYMNASIUM

Heinrich-Schliemann-Gymnasium | Königstraße 105 | 90762 Fürth

Herrn Bürgermeister Braun
Stadt Fürth

Heinrich-Schliemann-Gymnasium
Königstraße 105
90762 Fürth

Telefon (0911) 74 90 40
Telefax (0911) 74 90 444
hsg@schliemann-gym.de
www.schliemann-gym.de

DER SCHULLEITER

Fürth, 13.04.2018

Bemerkung zum Beschlussvorschlag

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Braun,

die Förderfähigkeit im Rahmen des vorliegenden Raumprogramms berechnet sich unter anderem auch aus den Schülerzahlen der vergangenen Jahre. Unsere Schülerzahl war seit dem Ende des G9 konstant bei etwa 750 gelegen, so dass die Regierung von Mittelfranken bis 2015 von einer konstanten 4-Zügigkeit des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums ausging, d. h. mit vier Klassen pro Jahrgang rechnete. In den vergangenen beiden Jahren ist jedoch ein Schülerrückgang auf aktuell 675 Schüler zu beobachten. Daher ist das vorliegende Raumprogramm auf ein 3,5-zügiges Gymnasium zugeschnitten, d. h. vier Parallelklassen in den unteren Jahrgangsstufen, später nur noch drei Parallelklassen.

Die Schulleitung ist überzeugt, dass ein Grund für den beobachteten Schülerrückgang auch die öffentliche Diskussion um eine Erweiterung und Sanierung im Bestand gegenüber einem kompletten Schulneubau ist. Dies wurde uns auf den Informationsveranstaltungen für die zukünftigen Fünftklässler von Eltern immer wieder als Rückmeldung gegeben. Auch im Kreise der Grundschulrektoren wurden derartige Aussagen vernommen.

Wir erwarten, dass sich die Neuanmeldungszahlen und damit auch die Gesamtschülerzahl unmittelbar nach einem Beschluss für einen Neubau, d. h. eine Erweiterung der Schule ohne jahrelange Sanierungsmaßnahmen im Bestand, wieder wenigstens zum langjährigen Stand, also zur 4-Zügigkeit hin entwickeln werden. Aufgrund der städtebaulichen Entwicklung der Stadt Fürth gehen wir in diesem Fall sogar eher von einer Zunahme der Schülerzahlen in Richtung 4,5-Zügigkeit aus.

Das Heinrich-Schliemann-Gymnasium bietet als erste und zweite Fremdsprache jeweils Englisch oder Latein für alle Ausbildungsrichtungen (sprachlich, humanistisch, musisch) an. Im sprachlichen Zweig besteht die Möglichkeit, als dritte Fremdsprache Französisch oder Griechisch zu wählen. Mit einer spät beginnenden Fremdsprache, die in Jahrgangsstufe 10 einsetzt und die erste oder zweite Fremdsprache ersetzt und dann bis zum Abitur belegt werden muss, hätten auch die Schüler des musischen Zweiges die Möglichkeit, eine zweite moderne Fremdsprache zu erlernen. Die Schulleitung beabsichtigt, dieses Vorhaben umzusetzen, was die Attraktivität der Schule weiter steigern würde.



HUMANISTISCHES
NEUSPRACHLICHES
MUSISCHES GYMNASIUM

Wir bitten den Stadtrat, hier nicht zu knapp zu planen, und damit zu vermeiden, dass die Schülerinnen und Schüler sowie die Lehrkräfte des Heinrich-Schliemann-Gymnasiums schon kurz nach dem Umzug in ein neues Schulgebäude wieder von räumlicher Enge geplagt werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. OStD Carsten Böckl
Schulleiter